
Hessischer Skiverband
Bezirk 3

Protokoll der Frühjahrstagung vom 19.04.2017 Kassel , Vereinsgebäude WVC

Beginn:  19.00 Uhr

Teilnehmer:  A. Mädler (1.Vors. Bez.3 / TSV Retterode), K. Wald (2.Vors. Bez.3 / SC Helsa), B. 
Mädler (TSV Retterode), D. Sobotta (Lehrwart Bez.3 / KSV Baunatal), U. Lohrmann (SC 
Helsa), G. Heyser (Schriftführer Bez.3), M. Kukis (Webmaster Bez.3 / OSC Kassel), E. 
Göldner (OSC Vellmar), F. Polenz (Sportwart Alpin Bez.3 / OSC Vellmar), V. Hirsch (SC 
Willingen), M. Martin (SC Ermetheis), M. Voelckel (SC Meißner), M. Wilke (WSC Kassel). 
Entschuldigt: S. Peters (SC Usseln), D. Schorer (Kasseler Skifreunde).

TOP 1:     Begrüßung:  A. Mädler begrüßt alle Anwesenden. Keine Einwände zu Protokoll 
Herbsttagung und Tagesordnung.

TOP 2:     Berichte des Vorstandes
Andreas Mädler  berichtet über lange, schneereiche Saison insbesondere auf dem 
Meißner und bedauert, dass dies nicht  für mehr Veranstaltungen genutzt werden konnte. 
Retterode hatte das dort geplante Ski-Opening mit guter Resonanz an die Clubhütte vor 
Ort verlegt; A. Mädler möchte den Schneesport-Schnuppertag in Kooperation mit dem 
Naturpark (Lennarduzzi) wiederbeleben. Das Dauerthema Webcam kann bald realisiert 
werden, die techn. Voraussetzungen und die Genehmigung liegen vor. Die Langlauf 
Bezirksmeisterschaften konnten termingerecht durchgeführt werden, erfreulicherweise 
erstmals mit alpinen Fahrformen. 
Alpin:  U. Lohrmann  berichtet für den Stützpunkt Nord: 33 Schneetrainingstage konnten 
durchgeführt werden, zusammen mit Vereins- und Privatfahrten sind von einzelnen 
Sportlern bis 120 Schneetage realisiert worden. Saisonvorbereitend sind Trainingslager am
Himmelfahrts- und Fronleichnam-Wochenende geplant, Stützpunkt arbeitet vorbildlich, 
andere Landesverbände schließen sich deshalb an. Herbst-Gletscherlehrgänge sind 
abgesichert. Auch jüngere Jahrgänge (U8-U10) werden gefördert. A. Mädler erfreut über 
„Renaissance“ des zwischenzeitlich inaktiven, aber nie geschlossenen Stützpunktes.
Lehrwart D. Sobotta  berichtet über Bezirksfortbildung mit über 60 Teilnehmern. 400 ÜL 
und 80 angehende ÜL und/oder Instruktoren seinen hessenweit fortgebildet worden bzw. 
befänden sich in Ausbildung. Die Pitztal-Jugendfahrt ist mit 30 Teilnehmern gut gelaufen. 
Die Bezirksmeisterschaften in Battenhausen mit 45 Teilnehmern wurden sportlich und 
organisatorisch gut durchgeführt. U. Lohrmann verweist auf familiäre Situation am Hohen 
Lohr, Vergabe 2018 wieder dorthin. Bedauerlich nur, dass kaum Kinder am Start sind.
Nordisch:  B. Mädler  berichtet vom Stützpunkt Nord, in dem überwiegend Sportler des 
TSV Retterode in der weiten Streuung von U8 bis H 21 betreut werden. Er  ist nach wie vor
froh, mit seinen Sportlern auch auf den Lauf-Nordhessencup ausweichen zu können. Im 
Winter konnten auch Erfolge in Thüringen und im Harz erzielt werden, auch bei 
Skivolksläufen, u.a. beim Rennsteiglauf. B. Mädler ist erstaunt über die Situation im Harz, 
wo im Gegensatz zu uns hohe Teilnehmerzahlen im Erwachsenen- und vor allem 
Seniorenbereich bei vielen Langläufen zu beobachten sind.  
V. Hirsch bestätigt, dass auch im Willinger Stützpunkt kaum oder keine Jugendsportler 
noch als Erwachsene aktiv sind. Trotz weitgehend optimaler Förderung und der 
Glanzlichter im Weltcup (S. Leyhe, N. Horchler, Skisprungweltcup) gibt es Sorgen in 
personellen und organisatorischen Bereichen: Schneekanonenbetreuung durch 
Ehrenamtliche nur schwer abzusichern, Anstellung eines hauptamtlichen Langlauftrainers 
gestaltet sich unsicher.
Skischule: K.-D-Wald berichtet über die Situation in Willingen: 68 Teilnehmer, Schulen mit
insgesamt 2800 Schülern konnten betreut werden.



TOP 3:   Berichte aus den Vereinen:
                 SC Helsa: U.  Lohrmann  berichtet über 3 Wochen gute Schneeverhältnisse und viel Betrieb 

mit starker Nachfrage nach Skischule am Lift in Wickenrode. Familienfreizeit Saalbach mit 
62 Teilnehmern. Kinderrennen, Fahrt nach Willingen in Zusammenarbeit mit 
Grimmsteigtouristik. Grasskiaktivitäten im Sommer.
SC Ermetheis: Loipe erstmals seit langen Jahren wieder aktiviert.
WSC Kassel:  M. Wilke  verweist auf 50jähriges Jubiläum seines Vereines, der im 
Seniorenbereich aktiv ist, Skitraining und diverse Skifahrten anbietet. Er bittet um 
Unterstützung zur Rettung des Skiliftes am Hohen Gras. Diskussion über 
Kunstschneeproduktion(Klimawandel), die Vereine können das personell und finanziell nicht 
stemmen, nur die Stadt Kassel kann den Skilift aus finanziellen, rechtlichen Gründen bzw. 
Zuständigkeiten retten.

                  SC Meißner : M. Voelckel  berichtet von kurzer aber guter Saison auf Meißner, Skifreizeit im 
Vereinsheim mit 25 Kindern, 2 Tage Ski-Opening Schwalbental – Vockerode mit Bus-
Pendelverkehr(- 20 Fahrten/Tag), Skifreizeit Alpen mit 50 Teilnehmern, im Sommer 
Leichtathletik.

TOP 4:   Termine:
• 02.07. Nordic-Walking-Tag Baunatal
• 20.8. Meißner-Berglauf
• NN Hess. Waldlaufmeisterschaften Retterode
• 02.09. 125 Jahre KSV Baunatal
• NN 125 Jahre OSC Vellmar
• 14.-20.10. Pitztal-Jugendfahrt
• 25.10. Herbsttagung Vereinsgebäude WVC
• 12.11. Skibasar SC Meißner
• 16.-19.11. Bezirksfortbildung Stubaital

Ende : 20.45 Uhr. Protokoll: G. Heyser/ M. Kukis


